
令和６年（2024年）２月那覇市議会定例会 

 

代表質問発言通告書 (３日目 ) 

令和６年２月 16日(金) 
                                  無 所 属 ク ラ ブ 25分 

                                  立 憲 な は 20分 

                                  無 所 属 の 会 20分 

にぬふぁぶし那覇 20分 

                                   

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 宇 根 良 也 

(無所属クラブ) 

 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

(１) 保育士の処遇改善等加算について、本市が

行っている取組を伺う 

 

(２) 保育士の確保についての取組を伺う 

 

(３) 保育士の離職防止について行っている取

組を伺う 

 

(４) 土曜日の公立認定こども園の利用率を伺う 

 

(５) 発達支援保育のための補助メニューにつ

いて内容を伺う 

 

(６) 公定価格について伺う 

 

(７) こども誰でも通園制度（仮称）について本

市の見解と取組を伺う 

 

(８) 本市内の認可保育所において、送迎バスを

していないのは、何故か伺う 

 

 

部活動の地域移行について進捗状況を伺う 

 

 

 

都市計画道路５路線１地区について現在の進

捗状況と今後のスケジュールを伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

割当時間(答弁を除く) 



代表質問（３日目） 令和６年２月 16日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 奥 間 綾 乃 

(無所属クラブ) 

 

 

 

１ カーボンニ

ュートラル実

現に向けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 経済政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子ども政策

について 

(１) 那覇市は先日、2050年度までにＣＯ２削減

を目指す「那覇市ゼロカーボンシティ宣言」

を行い、また同時に沖縄電力株式会社と包括

連携協定を締結している。今後、同社と展開

する事業について伺う 

 

(２) 本市の温室効果ガス排出量と 2050 年に向

けた段階的な排出量削減目標を伺う 

 

(３) ゼロカーボンの実現に向けて取り組むべ

き課題を伺う 

 

 

(１) 令和５年度に開始した「那覇市進出可能産

業調査事業」について事業目的と調査結果を

伺う 

 

(２) 「読売ジャイアンツ（巨人軍）」春季キャ

ンプによる本市への経済波及効果について

伺う 

 

(３) 本市への観光客滞在日数と消費額につい

て現状と課題・今後の取組を伺う 

 

 

 ひとり親家庭の養育費履行確保等に関する支

援について具体的な取組を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（３日目） 令和６年２月 16日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 與 儀 喜 邦 

(立 憲 な は ) 

 

 

 

１ 令和６年度

施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 水道行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 空手・古武

道の振興につ

いて 

 

 

(１) 基本姿勢の「平和に向けた変わらぬ想い」

の中で、平和の尊さを受け継いでいくことは

重大な責務である、と述べている。平和行政

における第 32 軍司令部壕の保存・公開に向

けた取組について伺う  

 

(２) 主要事業の「多様なつながりで共に助け合

い、認め合う安全安心に暮らせるまち ＮＡ

ＨＡ」の中で、自治公民館等コミュニティー

施設の建て替えなどに対して補助を行い、地

域活性化を図る、とある。本市自治会集会所

の現況及び建設等事業について伺う 

 

 

本島内ダム貯水率の低下により、中部水源から

の取水が北谷浄水場で再開された。以下伺う 

 

(１) 渇水の状況と対応について 

 

(２) ＰＦＯＳ等汚染の影響と対策について 

 

 

沖縄空手古武道の発展・推進について、以下伺う 

 

(１) 空手古武道の観光資源としての活用につ

いて 

 

(２) 「空手発祥の地」としての保存・継承の取

組について 

 

(３) 小中学校における空手普及の現況と取組

について 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 

 



代表質問（３日目） 令和６年２月 16日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 普久原 朝 日 

(立憲なは ) 

 

 

 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 動物行政に

ついて 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 地方自治と

基地問題につ

いて 

 

 

 

 

 

(１) 住まいの貧困問題解消に向けた取組につ

いて伺う 

 

(２) 子どもの貧困問題への対応及び教育格差

是正についての取組を伺う 

 

 

動物愛護基金と「なはねこサポーター」の取組

について 

 

 

小中学校の産業医配置事業（小中学校労働安全

衛生管理体制整備事業）及び、公立学校教員のメ

ンタルヘルス対策に関する調査研究事業の次年

度の取組と、予算が大幅に減額された理由につい

て問う 

 

 

２月 24 日で「辺野古」県民投票から５年が経

つ。国民が生活に苦しむ中、莫大な税金を投入し、

代執行という強硬手段に出てまで大浦湾を埋め

立てる、自公政府の民主主義のみならず地方自治

をも破壊する暴挙についての見解を伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、代表監査委員、 

  関係部長 

 



代表質問（３日目） 令和６年２月 16日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

 

１ 子どもの権

利について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) こどもの権利条例の制定に向けて、子ども

の意見を聞く場をどのように設けるのか検

討の進捗を問う 

 

(２) 条例制定にあたっての教育委員会の関わ

りはどうなるのか、検討の進捗を問う 

 

(３) 市民が条例制定に参画できる仕組みが必

要だと考える。当局の見解を問う 

 

(４) 市民に子どもの権利を周知する取組を問う 

 

 

(１) コロナ禍で、市民活動や地域活動の状況が

変わってきている。人と人のつながりが薄れ

たことで、運営のノウハウが途切れ、再始動

にかかる負担感が増大していることが考え

られる。特に中心メンバーの高齢化や協力者

の減少が懸念される。現場の取組のさらなる

支援のため、予算を伴った形での地域コーデ

ィネーターの配置がいよいよ必要ではない

か。市長の見解を問う 

 

(２) １月 31 日に、なは市民活動支援センター

で 10代・20代ボランティア市民活動交流会

が開かれた。事業の概要と、事業に併せて行

われた 10代・20代を対象にしたアンケート

の結果を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（３日目） 令和６年２月 16日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

 

１ 市長の政治

姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

３ 労働行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 水道行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 「2024（令和６）年度施政方針」に関し、

以下を問う 

 

  ① 行政手続きオンライン化など具体的な

ＤＸの取組 

 

  ② 学校給食費無償化についての市長の考

え方と具体的な取組 

 

(２) 性の多様性の尊重に関する政策と方針 

 

 

本市内に在する大学（沖縄大学、沖縄県立看護

大学、沖縄県立芸術大学）との連携と取組を問う 

 

 

 

(１) 本市公立こども園で働く会計年度任用職員

保育士について、賃金などの労働環境の現状

と課題を問う 

 

(２) 指定管理者の賃金などの労働環境の現況

と課題について、問う 
 

 

ＰＦＯＳ等対策で中止していた中部水源から

の取水を再開することについて、安全性などの市

の見解を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 
 



代表質問（３日目） 令和６年２月 16日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 瀬名波  奎 

（にぬふぁぶし那覇） 

 

 

１ 都市型ＭＩ

ＣＥについて 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ ウォーター

フロントの整

備計画につい

て 

 都市型ＭＩＣＥ関連に係る進捗状況はどのよ

うになっているか 

 

 

(１) こども家庭センターの開設に向けた進捗

を伺う 

 

(２) 本市独自の子育て支援員養成研修の進捗

について伺う 

 

(３) 保育士の負担軽減について以下伺う 

 

  ① 城間市長時代の「土曜保育の協力願い」

の内容について 

 

  ② この協力願いを出した具体的な経緯に

ついて 

 

 

(１) 部活動等の県外大会派遣のための費用補

助について伺う 

 

(２) 教員の負担軽減について以下伺う 

 

  ① 負担軽減に係る令和６年度の予算につ

いて 

 

  ② 部活動に対する取組について 

 

 

みなとまちづくりマスタープラン改訂にあた

っての進捗状況を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


